
Deben oficiar de ‘espías’ para conseguir información:

Propietarias de departamentos en El
Porvenir II vigilan encubiertas la obra

Pág. 6

  Nº 21.541  Nº 21.541  Nº 21.541  Nº 21.541  Nº 21.541   Año XCIV  Año XCIV  Año XCIV  Año XCIV  Año XCIV   San Felipe,  Viernes 27 de Enero de 2023  San Felipe,  Viernes 27 de Enero de 2023  San Felipe,  Viernes 27 de Enero de 2023  San Felipe,  Viernes 27 de Enero de 2023  San Felipe,  Viernes 27 de Enero de 2023

Menor de 11 años padece de leucemia

Mañana sábado es
la gran corrida por
la pequeña Josefa
Entusiasta integrante de ‘Aconcagua Runners’ está
siendo apoyada por el Club con actividad a beneficio
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Recién en 2024
podría construirse
el nuevo puente
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de los Barrios a partir
de este lunes 30
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En Día de Educ. Ambiental:
Realizan jornada
de concientización
medioambiental
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En la ‘Semana Troyana’:
Acción al por mayor
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y los Súper Sénior

  Pág. 10

Son 30 km de zona ciega:
Nuevo accidente
reflota la falta de
señal telefónica en
ruta a Cabildo

  Pág. 12 EDUCACIÓN AMBIENTAL.- Con el objetivo de conmemorar el ‘Día Mun-
dial de la Educación Ambiental’, la Dipma estuvo concientizando y orientan-
do a transeúntes respecto a la preservación del medioambiente. La activi-
dad tuvo lugar en la Plaza de Armas, donde además las personas participa-
ron en una trivia que les permitió acceder a regalos como bolsas reutiliza-
bles y kits de reciclaje. En la oportunidad se dio a conocer que los jardines
infantiles ‘Conejitos Saltarines’, ‘Cuncunitas’ y ‘El Peneca’, y la Escue-
la ‘Sagrado Corazón’, recibieron certificados de excelencia por parte de
la Seremi de Medio Ambiente.
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Tres delincuentes
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en una vivienda
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Grandes y chicos a correr por Josefa



22222 EL TRABAJO   Viernes 27 de Enero de 2023

Fernando Montenegro
Caballito Blanco (Payador)

Tendría que ser leyenda

OPINIÓN

Roberto Carrandi M.

Señor… no te bajes de la Cruz…

Cristianos para el Siglo XXI

Puede parecer la clásica visión del cris-
tiano medio masoquista. Este es el  «Valle
de lágrimas, donde estamos llamados a su-
frir por nuestros pecados…», «solo el sufri-
miento borra la culpa», y por ahí para arriba
y terminamos cortándonos las venas y azo-
tándonos… Entre más dolor, más redención
y salvación. Dios me pille confesado…

La cosa va por otro lado.
Estando Jesús en la cruz, varios que

habían ido a ver el espectáculo, pues una
crucifixión atraía a muchos curiosos, más
aún que en ese tiempo la TV no tenía en-
tretenidos matinales como ahora, y le de-
cían: «Si eres el Mesías, sálvate a ti mis-
mo»; «Ha salvado a otros, que se salve él»,
y con seguridad, andaba por ahí, un pati-
perro de por aquí y su pronunciación lo
delató: «Uta que es gil este loco, yo ‘juera’
el Mesías… me arreglo». La tremenda ten-
tación de arrancar del dolor, era Dios, pero
era hombre. «Aleja de mí este trago amar-
go» («Aparta de mí este Cáliz…») pero no,
había un trabajo que hacer, una misión que
cumplir, el papel del nuevo Cordero Pas-
cual, el que da su vida para que los demás
tengan vida, Jesús tenía claro que había

Gastón Gaete Coddou, Géografo
Académico Universidad Playa Ancha

La crisis hídrica regional
Desigualdades socioterritoriales (I Parte)

En el reciente e interesante Congreso
de Cambio Climático que se efectuó entre
el 16 y 18 de enero pasado en dependen-
cias de la Universidad de Playa Ancha, que-
dó en evidencia la trascendencia que tiene
el agua para el desarrollo de la vida y la ac-
tividades propias del ser humano, convirtien-
do a este recurso natural finito en un ele-
mento importante y estratégico y, en este
sentido, la visión que se plasmó en el docu-
mento El agua como recurso vital (2017) in-
dicó que… El agua es un recurso natural
fundamental para la vida y los ecosistemas.
El acceso al agua potable limpia es esen-
cial para la realización de todos los dere-
chos humanos, además de ser un recurso
indispensable en prácticamente todos los
sectores económicos (agricultura, minería,
refinerías, energía, servicios, etc.).

Para el caso de Chile y atendiendo a la
misma fuente, se señaló con una voz de
alerta que… A pesar de la percepción del
agua como un recurso abundante, Chile no
tiene su plena disponibilidad garantizada
dentro de los próximos años. Las caracte-
rísticas naturales de Chile hacen que la dis-
tribución del agua no sea homogénea, tan-
to en cantidad como en calidad, y que, por
lo tanto, en las zonas del norte y centro del
país se reporten déficits.

Lo indicado, se basa en certeros y con-
cisos análisis donde numerosos… Estudios
a nivel nacional e internacional pronostican
que en muchas regiones del mundo las se-
quías se agravarán, y Chile será uno de los
países más perjudicados por el cambio cli-
mático dentro de las próximas décadas.

 Acerca de las causas de la sequía cli-
mática que afecta desde los Valles Trans-
versales hasta Magallanes, la fuente en
cuestión identifica… La disminución en las
precipitaciones y el derretimiento de los
glaciares, sumado al crecimiento de la po-
blación, aumentos en las tasas de uso, la
sobreexplotación de acuíferos y un uso
poco eficiente del recurso pondrán gran
parte de nuestro territorio bajo estrés hí-
drico, donde la disponibilidad no será ca-
paz de suplir la creciente demanda.

Si se hace una evaluación de las va-
riables consignadas, es evidente que res-

pecto de las de origen natural nada se
puede hacer para controlarlas, hecho
que se contrapone con las antrópicas,
donde las medidas debiesen estar orien-
tadas a la educación, adaptación y miti-
gación; acciones que traen aparejada ac-
titudes que se van dando y propagando
en la sociedad chilena aunque sus in-
serciones han sido muy lentas, en parti-
cular, en el ámbito urbano en que la flui-
dez del agua está a un abrir y cerrar de
la llave, sin un tiempo de uso estableci-
do según sea la necesidad del usuario.

Ahora bien, considerando el territorio
de la V Región de Valparaíso a juicio pro-
fesional de quien suscribe esta columna
de opinión, hay patentes e incuestionables
Desigualdades socioterritoriales entre el
Gran Valparaíso y los valles y cuencas in-
teriores, y el argumento para afirmar tal co-
mentario es que en las comunas que inte-
gran la conurbación mayor de Valparaíso,
el 90% o más de sus residentes son urba-
nos y, por lo mismo, el acceso al agua po-
table está asegurado por la red homóni-
ma, a excepción de los asentamientos irre-
gulares o campamentos en los cuales no
se pueden hacer obras de esta índole por-
que el terreno no es de propiedad de los
ocupantes del mismo. Pese a esto, la Em-
presa de Obras Sanitarias de Valparaíso
(ESVAL) tuvo que aumentar en el 2022 su
producción de agua no solo por el aumen-
to natural de la población y sus activida-
des, sino asimismo, para responder a las
olas de calor que cada vez son más fre-
cuentes en el ámbito climático que rige el
sector costero – litoral y, en tal sentido, en
palabras de Alejandro Salas, gerente ge-
neral de Esval, indicó …Visualizamos que
con el aumento de la temperatura en alre-
dedor de 10°C, el consumo de agua pota-
ble también se incrementa, en cerca de un
9%. Esto implica que nuestros sistemas de-
ben producir más para cubrir adecuada-
mente la demanda.

Complementando lo indicado, en las
jornadas en que los termómetros llegan
muy cerca de los 30° C se precisan más
de 300 litros por segundo para atender
a los usuarios del sistema.

que aperrar. Era la gran misión encarga-
da por el Padre: «He venido a dar vida y
quiero que la tengan en abundancia».

Pero claro, a nosotros no nos gusta
un Dios así, nos gusta un solucionador de
problemas, que de un solo movimiento má-
gico solucione los problemas, un Dios mi-
lagrero, el Dios de la varita mágica. Un
Dios sin dolor y sufrimiento, un Dios que
se saque los clavos de la Cruz, se baje y
todos lo aclamen y crean en él. Si curó a
leprosos, dio la vista a ciegos, resucitó a
Lázaro, podía demás hacer «Sálvate a ti
mismo…», pero se nos olvida que también
tenemos una misión que cumplir, aunque
seamos los campeones de «sacarle el poto
a la jeringa», pero te contaré perrito que
la Pandemia, el estallido social, las AFP,
el Calentamiento Global, y el problema de
los semáforos, no lo soluciona el Compa-
ñero Jesús, él nos da tremendo apoyo
(«Pidan y se les dará»), pero la pega es
nuestra, como él hizo la suya y no le pidas
el Loto o el Kino, pídele: «Jesús, no te
bajes  de la Cruz», pues así estaremos
unidos  en el dolor y el miedo  de hoy  y la
alegría y la esperanza del Mañana.

A mis amigos lectores
atiendan bien lo que sigue
hablaré de los Rodríguez
excelentes profesores.
Perdonen si tengo errores
pero con gusto lo digo
a mi corazón obligo
que llore si es necesario
no hay motivo contrario
cuando se muere un amigo.

Hablo de Jorge y Dante
hombres de gran vocación
yo no entiendo la razón
el menor se fue adelante.
Todos somos aspirantes
al nacer está marcado
los nombres son registrados
con nombres y apellidos
de los grandes elegidos
queda un recuerdo grabado.

En aulas muy diferentes
a Dante yo me refiero
entre deportes y fierros
jamás quiso estar ausente.
Grueso, chiquito, valiente

nadador bien preparado
fue por todos respetado
entre damas y varones
cuiden las generaciones
el presente y el pasado.

Con un ideal seguro
su Partido Socialista
tenía un norte en su vista
que no sabía de apuros.
Él no conoció lo oscuro
y nunca tuvo enemigos
sensible con el mendigo
humilde con la tristeza
por derrotar la pobreza
es un futuro testigo.

Al dar yo la despedida
quiero que nadie se ofenda
Dante será una leyenda
y la tiene merecida.
A su familia querida
el consuelo les consigo
cuando se muere un amigo
queda un recuerdo grabado
el presente y el pasado
es un futuro testigo.
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Comenzó marcha blanca de un nuevo
semáforo en la Avenida Michimalonco

Habilitan en marcha blanca los nuevos semáfo-
ros en la Avenida Michimalonco.

• Durante el mes de febrero se espe-
ra poder encender todas las lumina-
rias de la nueva arteria.-

Comenzó la mar-
cha blanca de un nue-
vo semáforo en el
marco de los trabajos
de construcción de la
nueva Avenida Michi-
malonco. Se trata de
las señaléticas viales
ubicadas en la inter-
sección de Hermanos
Carrera con la nueva
arteria de nuestra ciu-
dad.

Así lo informó la
delegada biprovincial
del Serviu, Patricia
Boffa, quien señaló
que «ya se puso en
marcha blanca, fue
una actividad neta-
mente técnica, estu-
vo la UOCT (Unidad
Operativa de Control
de Tránsito), noso-
tros como servicio, la
Dirección de Tránsi-

to de la Municipali-
dad de San Felipe,
para poder poner en
marcha blanca lo
que es el último se-
máforo de esa nueva
Avenida Michima-
lonco, entre Herma-
nos Carrera y la
mencionada aveni-
da, que viene a agili-
zar los tiempos de
movilidad en la co-
muna, regula la ve-
locidad y para eso es
los semáforos», indi-
có Boffa.

Con esto ya se
han habilitado, en
marcha blanca, to-
dos los nuevos semá-
foros que son parte
del proyecto de re-
modelación de la
Avenida Michima-
lonco, y que tienen

como objetivo brin-
dar mayor seguridad
vial tanto para los
automovilistas, ci-
clistas y peatones.

Junto con este
trabajo, Patricia Bo-
ffa aseguró además
que en el transcurso
del mes de febrero se
espera poder habili-
tar la nueva lumina-
ria que se ha cons-
truido en el marco de
este proyecto. «Ya
en los próximos
días, me atrevo a
decir que en la se-
gunda o tercera se-
mana de febrero, ya
va a estar toda la lu-
minaria prendida»,

indicó.
Asimismo, la dele-

gada biprovincial del
Serviu manifestó que
el proyecto en sí, se
encuentra en etapa de
ir mejorando las ob-
servaciones que se
han ido planteando,
tanto por parte de los
equipos técnicos
como de los vecinos
del sector.

«Ya se están so-
lucionando todas
aquellas observacio-
nes, que son más
menores, por ejem-
plo, la baja de vehí-
culo que fue el recla-
mo de un señor, una
pandereta que se
rompió, tazas de ár-
boles que se están
reparando. Se están
instalando las seña-

léticas, se va avan-
zando muy bien res-
pecto al proyecto»,
detalló Boffa.

«Hay algunos
árboles que se seca-
ron, se van a sacar
y se van a reponer
por nuevas especies,
hay algunos que es-
tán sin tutores, se
van a instalar, no se
va a recepcionar la
obra sin que se solu-
cionen todas estas
o b s e r v a c i o n e s » ,
agregó.

Respecto del ba-
lance que se puede
realizar al respecto de
la habilitación para el

tránsito de toda la vía,
desde la rotonda Mo-
nasterio hasta calle 12
de Febrero, Boffa co-
mentó que «sin duda
que el balance que
uno hace desde una
mirada más ciudada-
na, es obviamente
positivo, los tiempos
de desplazamiento
sean mejores, des-
congestionar algu-
nas vías, el hecho que
no estén autorizados
los estacionamientos
en la vía permite que
sea más rápido para
todos los ciudadanos
del valle del Aconca-
gua», cerró.
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Recién en 2024 podría construirse
puente que uniría Panquehue y Catemu

El edil de Panquehue, Gonzalo Vergara, espera
que la construcción del puente ‘Panauehue -
Catemu’ comience el 2024.

Tal como lo anun-
ció el Seremi de
Obras Públicas, Ya-
nino Riquelme, el
proyecto de un nuevo
puente para unir las
comunas de Panque-
hue y Catemu ya fue
visado para su ingre-
so, por lo que la eje-
cución de éste, tarde
o temprano, debería
ser realidad.

Como se recorda-
rá, el pasado martes,
en una reunión con
respecto a las necesi-
dades territoriales de
Aconcagua, que re-
unió a distintos alcal-
des del valle y que tra-
tó sobre temáticas
como la conductivi-
dad vial y escasez hí-
drica, tuvo uno de sus

grandes anuncios en
la construcción de un
puente que uniría
prácticamente tres
comunas.

El Seremi de
Obras Públicas con-
firmó que ya está vi-
sado el ingreso del
proyecto, además de
que se pondrá espe-
cial énfasis en la con-
servación de rutas y
nuevos diseños,
como también el me-
joramiento de los co-
mités de APR. En
este sentido el alcal-
de de Panquehue,
Gonzalo Vergara,
sostiene que las con-
versaciones con res-
pecto a esta temática
vienen hace más de
un año.

Según Vergara,
este es un proyecto
muy importante para
el Valle del Aconca-
gua, puesto que une
tres comunas como lo
son Panquehue, Cate-
mu y San Felipe.
También explicó los
beneficios que el
puente traería para la
población concentra-
da en los sectores más
rurales de ambas co-
munas.

Respecto a esta si-
tuación y los inicios
de este proyecto, el
alcalde sostuvo que
«nosotros, yo como
alcalde, me reuní
hace poco más de un
año con el Seremi de
Obras Públicas, tam-
bién con el ministro,
y pedí la construc-
ción de un puente,
que en un comienzo
fue una locura. De-
cían: ‘pero cómo va-
mos a hacer un
puente’, pero es un
puente tremenda-

mente importante,
que estaría uniendo
no solamente dos co-
munas, sino tres co-
munas. Tenemos que
pensar que San Feli-
pe llega hasta La Re-
donda, de Santa Isa-
bel hacia el poniente
parte Catemu y de
Santa Isabel hacia el
sector sur es Panque-
hue, por lo tanto, es
un puente que esta-
ría uniendo a tres co-
munas del Valle del
Aconcagua».

También el edil se
refirió a los benefi-
cios que el proyecto
traería a los poblado-
res. Enunció que
«hoy día hay mucha
gente de Catemu que
usa el Río Aconca-
gua, como trae poca
agua le sale mucho
más fácil salir por
Panquehue que ir a
darse la vuelta por
Catemu centro,
aparte que hoy día
en estos últimos años

o en este último tiem-
po, tenemos mucha
conexión con Cate-
mu, hay muchas fa-
milias que hoy día ya
están conectados a
gente de Catemu,
que se pasó para este
lado del río y vive en
Panquehue, y tam-
bién gente de Pan-
quehue que se quedó
con gente de allá de
Catemu, de Santa
Margarita, Santa
Isabel, Reinoso, por
lo tanto, hay mucha
conexión con esa
parte importante del
valle».

Finalmente, Ver-
gara reconoció que
falta mucho tiempo
para que comiencen

las obras y podamos
ver este nuevo puen-
te ya construido, algo
que también manifes-
tó el Seremi Yanino
Riquelme al indicar
que son proyectos de
largo aliento. «El pro-
yecto entendemos
que ya están los re-
cursos para el estu-
dio, para ir avanzan-
do, y el próximo año
nosotros esperamos
que tengamos la
construcción de este
puente, que obvia-
mente va ser un hito
importante, no sola-
mente para la comu-
na de Panquehue,
sino que para el gran
Valle del Aconca-
gua».

El lunes vuelve el Campeonato de los Barrios
Luego de tres años

de ausencia, vuelve el
tradicional Campeo-
nato de fútbol de los
Barrios que se realiza-
rá en el Estadio Cen-
tenario con la idea de
ofrecer una instancia
de deporte en estas
calurosas tardes no-
ches de verano.

Para esta oportu-
nidad se hará en un
sistema más acotado
en el que participan 14
clubes en categoría
adulta y sénior, du-
rante los meses de fe-
brero y marzo.

En el salón del Es-
tadio Centenario se
hizo el sorteo del fix-
ture y lanzamiento de
las bases del torneo,
estando presente el
alcalde de Los Andes,
Manuel Rivera, los
concejales Juan Mon-

tenegro y Mario Mén-
dez, la consejera re-
gional María Victoria
Rodríguez, represen-
tantes de la Asocia-
ción de Fútbol de Los
Andes y también de
los equipos partici-
pantes.

El alcalde de Los
Andes, Manuel Ri-
vera, dijo que «se
sentía bien retomar
estas actividades, es-
tamos contentos de
tener una nueva casa
para este y otros tor-
neos. Es que han sido
tres años muy com-
plejos entre distintos
procesos sociales y
pandémicos, yo creo
que de a poco el de-
porte está retomando
la actividad. Y sobre
todo para quienes so-
mos nacidos en Los
Andes, sabemos del

torneo de los barrios
y este año lo haremos
en un proceso de
transición, de mane-
ra muy sencilla, con
pocos clubes porque
sabemos que hay un
cuidado especial en
esta estructura, hay
que cuidarla».

Cristián Fuen-
tes, vicepresidente de
la Asociación de Fút-
bol de Los Andes, se-
ñaló que «el torneo se
concibe como una en-
tretención para las
personas que no pue-
den salir, y tienen la
posibilidad de ir al
estadio todos los días
a ver este torneo en el
cual participan todos

los clubes de la comu-
na”.

Marcelo Castro,
presidente de la Aso-
ciación de Fútbol de
Los Andes, agradeció
“a la Corporación de
Deporte y a las auto-
ridades, concejales,
por querer retomar el
fútbol de los barrios”.

Sobre las caracte-
rísticas de esta ver-
sión, Nelson Córdo-
va, administrador de
recintos deportivos,
dijo que «se hará con
un balón oficial, con
árbitros de la ANFP y
las bancas de los clu-
bes participantes ten-
drán petos distinti-
vos».

• El evento deportivo del verano lo or-
ganizarán la Asociación de Fútbol de
Los Andes en conjunto con la Corpo-
ración de Deporte del municipio.-

RIT : C-181-2022 ÁLVAREZ/RAMÍREZ F. Ing.: 08/03/2022
RUC: 22- 2-2804381-1 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACION

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE, EN
CAUSA R.I.T C-181-2022; SOBRE DIVORCIO
POR CESE DE CONVIVENCIA, CARATULADA
«ÁLVAREZ/RAMÍREZ» SEGUIDA ANTE EL
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE.

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 12 DE ENERO
DE 2023, SE CITA A AUDIENCIA PREPARATO-
RIA PARA EL DIA 16 DE MARZO DE 2023, A
LAS 08:30 HRS EN SALA UNO, CONFORME
AL ARTÍCULO 54 DEL CÒDIGO DE PROCEDI-
MIENTO CIVIL.

SE ORDENA LA NOTIFICACIÓN MEDIANTE
AVISOS A LA PARTE DEMANDADA, DON MA-
RIO VICENTE RAMÍREZ LATORRE, C.I.
16.078.088-6.

LA AUDIENCIA SE LLEVARÁ A CABO MEDIAN-
TE VIDEO CONFERENCIA INGRESANDO A
HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833, O EN SU
DEFECTO DEBERÁ CONCURRIR A DEPEN-
DENCIAS DEL TRIBUNAL, CUMPLIENDO CON
LAS NORMAS SANITARIAS.

ADEMÁS SE PONE EN CONOCIMIENTO DE
LA DEMANDA, SU PROVEÍDO DE FECHA 16
DE MARZO DE 2022 Y LAS RESTANTES RE-
SOLUCIONES JUDICIALES, LAS CUALES SE
ENCUENTRAN DISPONIBLES EN LA OFICINA
JUDICIAL VIRTUAL, PARA SER CONSULTADA
CON SU CLAVE ÚNICA DEL ESTADO.
SE CITA A LAS PARTES CONFORME LO DIS-
PUESTO EN LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE LA
LEY 19.968.

SAN FELIPE, A DIECISÉIS DE ENERO DE DOS
MIL VEINTITRÉS.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE
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Realizan jornada de concientización medioambiental en la Plaza de Armas
• En el marco del ‘Día Mundial de la Educa-
ción Ambiental’:

Los vecinos participaron de una trivia para ganar premios
medioambientales durante la actividad que se realizó en
la Plaza de Armas de San Felipe.

En el marco del Día Mundial de la Educación Ambiental,
numerosos vecinos estuvieron orientándose frente a es-
tas temáticas.

Con el objetivo de con-
memorar el ‘Día Mundial
de la Educación Ambien-
tal’, la Dirección de Protec-
ción y Medioambiente (Di-
pma) estuvo concientizan-
do y orientando a los veci-
nos de San Felipe, con res-
pecto a la preservación del
medioambiente, además
de incentivar su participa-
ción en estas iniciativas.

La actividad tuvo lugar
en la Plaza de Armas de

nuestra comuna, en el sec-
tor de calle ‘Salinas’, en
donde encargadas de Edu-
cación Ambiental estuvie-
ron atendiendo las distin-
tas preguntas de los veci-
nos frente a esta temática
medioambiental.

Son 51 años de recor-
dar esta fecha, la cual bus-
ca que cada año más per-

sonas se interesen en estas
medidas de protección y
conservación. Medida que
se estuvo replicando el día
de ayer, en donde además
los vecinos estuvieron par-
ticipando en una lúdica tri-
via que les permitió acce-
der a regalos como bolsas
reutilizables y kits de reci-
claje.

La alcaldesa de San
Felipe, Carmen Casti-
llo, especificó que «nues-
tra comuna, no quiso es-
tar ausente en este día
tan importante, que es el
de la Educación Ambien-
tal, un tema que a todos
nos convoca, que a la co-
munidad en general nos
obliga a mirar de nuevo
qué está pasando con
nuestro entorno. Sabe-
mos que hay problemas
climáticos, sabemos que
hay cambios climáticos y
tenemos que hacernos
cargo con nuestras posi-
bilidades y apoyos, que
contemos en cada uno de

nuestros lugares donde
vivimos, donde trabaja-
mos o donde permanen-
temente estamos ahí día
a día», sostuvo la edil.

Por su parte la encar-
gada de Educación Am-
biental y Huertos Comuni-
tarios, Bárbara Monte-
cinos, comentó el interés
de la comunidad frente a
estas temáticas, en donde
dijo esto se da «sobre todo
en los establecimientos
educacionales, ya que los

niños son ‘esponja’ y
transmiten todos los co-
nocimientos en sus casas.
Hoy (ayer) en la mañana
hemos tenido muchos ve-
cinos que se han acercado
y también a través de una
trivia que estamos hacien-
do, hemos regalado nues-
tros insumos, como son
bolsas reutilizables y tam-
bién nuestros kits de reci-
claje. Ha sido un éxito la
jornada de hoy en la ma-
ñana», concluyó.

Cuatro establecimientos educacionales reciben Certificación Ambiental

La alcaldesa Carmen Castillo dio a conocer la buena nue-
va respecto a la certificación de cuatro nuevos colegios
municipales.

Los jardines in-
fantiles correspondien-
tes a Conejitos Saltari-
nes, Cuncunitas y El Pe-
neca, además de la Es-
cuela Sagrado Corazón,
recibieron premios de
excelencia por parte de la
Seremi de Medio Am-
biente, que certificó su
trabajo orientado a pro-
mover el cuidado del en-
torno.

La noticia la dio a co-

nocer la alcaldesa Car-
men Castillo Taucher
acompañada de la encar-
gada de Educación Am-
biental de la Dipma, Bár-
bara Montecino, quie-
nes manifestaron su sa-
tisfacción por el trabajo
que han desarrollado los
establecimientos educa-
cionales de la comuna,
con la finalidad de forta-
lecer la educación y sen-
sibilidad en torno a la

protección del medio am-
biente.

«Comunicando y dan-
do a conocer la importan-
cia de contar con árboles,
contar con agua para el
consumo humano, contar
con lo mínimo que signifi-
que tener un entorno que
nos haga sentir cómodos,
que no sea todo cemento
y eso es lo importante hoy
día», dijo la alcaldesa Car-
men Castillo.

Sobre el proceso que
permite a los estableci-
mientos acceder a esta cer-
tificación medio ambien-
tal, este corresponde a un
programa voluntario al
que pueden postular todas
las instituciones educacio-
nales del país que impar-
tan enseñanza parvularia,
básica y/o media, inclu-
yendo también a estableci-
mientos de enseñanza di-
ferencial y técnico-profe-
sionales.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Ta-
deo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entre-
gó a nuestro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido
la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e
invoca universalmente como patrón de los casos difíciles y desespera-
dos. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de
ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y pronta-
mente cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda
en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del
cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particu-
larmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y
repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día
y por difícil e imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios
con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                     P.J.
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Propietarias de departamentos en
El Porvenir II vigilan encubiertas la obra

Acá una imagen de las torres del proyecto Por-
venir II, imagen sacada desde la web de la in-
mobiliaria La Cruz.

• Se instalan frente al condominio si-
mulando ser vecinas que conversan,
pero en el fondo están espiando lo
que sucede ante la falta de informa-
ción de la empresa inmobiliaria.-

Esperanzadas es-
tán las propietarias de
departamentos en el
condominio El Porve-
nir II, de que esta vez
la Inmobiliaria La
Cruz les entregue de-
finitivamente sus pro-
piedades. Incluso es-
tán yendo a pararse
afuera del condomi-
nio para buscar res-
puestas, porque tras
haber hecho público
lo que sucedía, han
comenzado a ver mo-
vimiento en la obra.

Así lo reconoce
públicamente Sole-
dad Bandes, una de
las afectadas: «La
verdad es que sí, hay
esperanzas. Se hizo
público esto y hemos
estado afuera de la
inmobiliaria ‘La
Cruz’ en Michimalon-
go, vigilando si pasa
algo y si vemos movi-
miento, 3, 4 horas, di-
ferentes personas, ha
llegado material, ca-
miones. Entonces
creo que esto de ha-
berlo hecho público
valió la pena», dice.

- ¿Ustedes se
han instalado
afuera de los de-
partamentos? 

- Sí, afuerita de los
departamentos del
condominio en la calle

Michimalongo, ha-
ciéndonos las que esta-
mos conversando,
como que somos veci-
nas. De ahí hemos es-
tado mirando por 4 a
5 horas con las compa-
ñeras, y hemos visto
que hay movimiento.
Eso es lo que hemos
hecho esta semana, la
que pasó y ésta. Vamos
a seguir investigando,
porque la verdad es
que queremos que la
cosa avance.

- ¿En qué se tra-
duce el movimien-
to? ¿Hay gente tra-
bajando? 

- Sí, hemos visto
más gente trabajan-
do, empresarios,
como ejecutivos, gen-
te de banco que ha ido
a mirar, han conver-
sado, se han visto re-
uniones. Entonces,
eso indica que algo
pasa, que la bulla que
metimos sirvió.

- ¿Eso las tiene
esperanzadas de
poder conseguir la
entrega pronto de
los departamen-
tos? 

- Sí, esa es la espe-
ranza que tenemos,
porque no se va a que-
dar ahí, que ya hay mo-
vimiento, que van a
entregar los departa-

mentos, quizás a lo
mejor a fin de año, o a
principios del 2024.
Pero hay movimiento,
y eso es lo que nos tie-
ne con esperanzas, con
la esperanza de que
funcionó. Estamos
contentas la verdad,
estamos ilusionadas.

- Ustedes ahí
son como un agen-
te encubierto en el
fondo, ¿han logra-
do conversar con
alguien ahí? Por-
que sabemos que
el empleado, el
trabajador, no en-
trega mucha infor-
mación si va de la
prensa, pero a us-
tedes por ahí ¿han
logrado conversar
con alguno de
ellos, o no?

- La verdad con
ningún trabajador. Le
hemos preguntado a
algún constructor por
ahí por allá, pero no
nos quieren dar infor-
mación. Pero lo que
vamos a hacer ahora
es ir, reunirnos ahí
mismo, ver cuando
hayan ejecutivos, una

persona del mismo
grupo de nosotros se
ponga ahí y vea que
hay como jefatura,
nos van a avisar y va-
mos a ir con pancar-
tas. La idea es que
ellos nos llamen a no-
sotros y nos pregun-
ten  «¿qué pasa?» Y
ahí nosotros salir de
la duda y que de la
misma boca de ellos
salga qué pasa, hasta
cuándo vamos a espe-
rar, que estamos pos-
tulando acá, que fir-
mamos contrato; con-
tarles nuestra histo-
ria. Y de ahí, de la
misma jefatura ellos
nos expliquen a dón-
de vamos, a donde
avanza esta cosa.

-  Ahora por fa-
vor, hacer un poco
de contexto, re-
frescar la memo-
ria.

- Nosotros somos
un grupo de ‘La Cruz
Inmobiliaria’ de Mi-
chimalongo. Postula-
mos al DS-49, nos lo
ganamos y desde
2019 estamos espe-
rando que se entre-
guen los departamen-
tos. Cuando nos dije-
ron que se iba a entre-
gar a fines del 2022,
noviembre, pero
como vimos que la
construcción se detu-
vo en el 2022. Empe-
zamos a poner dudas
y hacer público esto
para que mucha gen-
te que no sabía qué
hacer y ver solucio-
nes, me apoyaran a
mí, a Soledad Bandes.
Y así, gracias a eso, yo
he podido juntar a
más personas y ha-
cerlo público. Y gra-
cias a eso se empezó a
ver la construcción.

- El otro día lo

conversábamos
con la delegada bi-
provincial del Ser-
viu, Patricia Boffa.
El tema ya lo tie-
nen ustedes asu-
mido, el de los es-
tacionamientos
que es algo priva-
do entre ustedes.

- Sí, ese tema ya
está asumido, no tene-
mos nada que hacer.
Ya nos hicieron como
una pillería ahí, de to-
das maneras sí o sí, nos
hicieron una pillería.
Pero más allá no se
puede hacer, porque
como le digo es priva-
do. Es privado y ahí el
contrato fue directa-
mente conmigo y La
Cruz, la inmobiliaria.

- ¿Ustedes si-
guen pagando los
200 mil todos los
meses por el esta-
cionamiento?

- Sí, todos los me-
ses seguimos pagan-
do. No vamos a dejar
de pagar. Habíamos
decidido en el grupo
dejar de pagar, pero
como vemos que está
avanzando la cosa, no
vamos a dejar de pa-
gar, vamos a seguir
pagando con todo el
esfuerzo que se re-
quiere, porque no es
menor; uno paga
arriendo más el esta-
cionamiento, pero a
eso nos comprometi-
mos nosotros y ya no
podemos hacer nada.

- Ya asumieron
ustedes eso, a pe-
sar que hay gente
que no tiene vehí-
culo y sigue pagan-
do.

- Lamentablemen-
te esa fue la condición
que nos pusieron a no-

sotros para obtener un
departamento ahí con
el DS-49. La obligación
era tener estaciona-
miento. De todas ma-
neras cuando nosotros
nos pongamos afuera
del condominio y vea-
mos a la jefatura, no-
sotros le vamos a ha-
blar lo mal que nos
sentimos con la admi-
nistración, como nos
trató la secretaria se-
ñorita Claudia, como
fue con nosotros. Igual
le vamos a hablar esas
cosas, porque yo man-
dé hartas quejas por
correo a la superviso-
ra, pero nunca ella
cambió la actitud, así
que esto lo vamos a ha-
blar directamente con
los jefes, con los que
estén ahí y ver si pue-
den hacer algo o le
pueden conversar a
ella. Porque igual nos
sentíamos súper mal al
ir a la oficina y pregun-
tar cosas… ah, y otra
cosa, última; el día
viernes una compañe-
ra le preguntó por los
departamentos, cuán-
do se iba a entregar e
insisto, la secretaria
señorita Claudia, la ad-
ministración que está
ahí muy fome, le siguió
diciendo el día viernes:
«Si usted está muy
ocupada por ocupar su
subsidio, busque otra
inmobiliaria»... como
que fuera muy fácil.
Uno que firma contra-
to con una inmobilia-
ria, no se puede ir con
otra inmobiliaria por-
que pierde el subsidio,
y ella lo sabe, y así igual
nos ofrece puerta.
Hasta el mismo vier-
nes le ofreció puerta a
mi compañera.



EL TRABAJO JViernes 27 de Enero de 2023 77777COMUNIDAD

¡Corre por Josefa! en la Plaza de Armas:

Mañana sábado es la corrida para
niña de 11 años que padece leucemia

Acá el afiche promocional de ‘Corre por Josefa’.

Josefa Soto Val-
verde es una pequeña de
11 años de edad, depor-
tista  del grupo Aconca-
gua Runners, quien sufre
una terrible leucemia o
también conocida como
‘cáncer a la sangre’. De-
bido a ello el club está or-
ganizando una corrida
para este sábado 28 de
enero, a contar de las
16:30 horas, en calle Sa-
linas con Merced, en San
Felipe.

Desde el club ‘Aconca-
gua Runners’, fue Johan-
na Gajardo quien confir-
mó la información y apro-
vechó para invitar a las
personas a participar de
esta corrida: «Invitar a
todo el valle de Aconca-
gua y alrededores a que
vengan a participar por
la corrida de Josefa, ya
que siempre hay mucho
gasto para los padres
para paliar  la enferme-
dad de la niña. Así que
nosotros como familia es-
tamos organizando esta
corrida e invitando a todo
el valle del Aconcagua. Va
a venir Forrest Gump chi-
leno, y el ‘Vegeta’ (Run-
ners chileno) vamos a te-
ner varias actividades a
beneficio de la Josefa»,
dice.

-  ¿Esto es el día sá-
bado?

- Sí, el sábado 28 en la
Plaza de Armas empieza la
corrida

- ¿Mucho calor a esa
hora, de las 16:30 o

no?
- Sí, es que primero en

que llegue toda la gente,
después el calentamiento
‘tipín’ 18:00 y ahí empie-
zan las partidas de los ki-
lometrajes.

- Decir que la ins-
cripción es un aporte
voluntario. O sea, ¿uno
se puede inscribir con
500 pesos?

- Claro, la idea sería
que fuera mucho más.

- Pero estoy ponien-
do un ejemplo en el
fondo.

- Claro, con lo que us-
ted pueda y quiera. Van a
haber premios, la Muni-
cipalidad  también se
puso con las medallas, así
que vamos a tener mu-
chas empresas y micro
empresarios de acá de
San Felipe que nos están
ayudando. Negocios, al-
macenes, panadería, fe-
rretería, todo nos están
ayudando. Después va-
mos a dar los nombres de
todos los auspiciadores
que tenemos. Nos están
ayudando con premios y
con aportes, así que va a
estar bien bueno.

- ¿Ella se está tra-
tando este cáncer?
Este es un cáncer a la
sangre en el fondo.
¿Cuál es la situación
médica? Para que la
gente se interiorice.

- Bueno, ella tiene que
viajar bien seguido cuan-
do le vienen las crisis y
todo. Los papás no están

trabajando porque tienen
que acompañarla. Ella es
una gemela de otra niñita
de 11 años, entonces los
papás se tiene que turnar,
acompaña uno, va el otro,
eso ¿me entiende? Y bue-
no, todos los gastos que
significa tener un hijo en-
fermo.

- ¿Van a Valparaí-
so? 

- Sí.
- ¿Tratamiento de

quimioterapia, algo así
o no?

- Claro.
- El pasaje se le da al

paciente, pero no pue-
de ir solo, ¿ese es el
punto?

- Claro, si es una pe-
queña.

- Bueno, reiterar
entonces por favor, la
invitación, cómo va a
ser esto, para que la
gente se interiorice y
concurra la mayor
cantidad. Por favor,
repetir la máxima de
información.

- Este sábado tenemos
la corrida por Josefa, des-
de la Plaza de Armas. Hay
diferentes kilómetros y
metros para niños. Es
una corrida familiar y
competitiva, entonces los
pequeños van a dar vuel-
ta hasta Yungay, otros
menores de Yungay des-
de la Plaza de Armas su-
biendo por Merced, ba-
jando por Prat; los otros
hasta los dinosaurios que
me parece que ahí son los
5km. Y la otra que son los
10 km es hasta la Univer-
sidad de Valparaíso ida y
vuelta. Van a haber pre-
mios, medallas y con los
auspicios que tenemos
acá de San Felipe, de las
empresas, de los micro
empresarios, que hay que
apoyar a los micro em-
presarios de San Felipe.
Vamos a tener premios
para toda la gente, para
todos los ganadores.

- A propósito. Medi-

das de seguridad, por-
que siempre es impor-
tante ¿están coordina-
dos con Carabineros
ustedes?

- Vamos a tener bande-
rilleros y también Carabi-
neros.

- ¿Banderilleros
van a ir guiando en el
circuito? 

- Sí, también estamos
pidiendo que por favor se
nos acerque gente para co-
operar y ser banderillero.
Tenemos pocos y necesita-
mos más gente para eso.

- Increíble. Inde-
pendiente de que sea
una cosa negativa,
pero cómo une una
persona enferma. Veá-
moslo de ese punto de
vista.

- Sí, los sanfelipeños.
Como le digo, los empre-
sarios del centro se han
portado un 7, todos quie-
ren cooperar, donde he-
mos ido nos han dicho que
sí. Así que no, estamos
muy felices de que todos

ayuden a Josefa.
Decir que ayer Josefa

estaba hospitalizada en
Viña del Mar; «no se en-
cuentra muy bien y los
papás querían estar pre-
sentes en la corrida, al
parecer no van a poder
estar porque Josefa se
encuentra en Viña en es-
tos momentos, bien deli-
cada, ha estado con mu-
cha fiebre», dice Johan-
na.

- ¿Pero la actividad
sigue en pie?

- Sigue en pie, todo en
pie. Todos vamos a co-
rrer por Josefa, ya que
para cada enfermedad
acá en Chile hay que ha-
cer este tipo de activida-
des.

- Agradeció a los auspi-
ciadores que los han ayu-
dado como son: Heladería
Nimbus, Verdulería Cos-
mellis, Distribuidora San
Martín, Bien Hecho, Flou
Sport, Aconcagua Depor-
te, Agua Purificada Cum-
bres del Valle, La Giralda.

Josefa Soto Valverde, de 11 años de edad, sufre una
terrible leucemia, también llamada ‘cáncer a la sangre’.



88888 EL TRABAJO   Viernes 27 de Enero de 2023COMUNIDAD

Anuncian nueva plataforma para ayudar
a los animales en el Valle de Aconcagua

Alexander Weber, uno de los creadores de la
plataforma, confirmó que el informativo mensual
comenzará su edición este mes de enero.

Marianne
Weber,
creadora
de ‘Pu
kulliñ’. Los
hermanos
apuestan
por una
nueva
herramien-
ta de ayuda
para los
animales.

Con motivo de ofrecer ayuda a nuestras
mascotas, organizaciones animalistas e ins-
tancias que tengan animales a su cuidado, la
plataforma ‘Pu Kulliñ’ comenzará a emitir una
publicación mensual en el Valle del Aconca-
gua, en donde apostarán por la ayuda y cui-
dado de animales en las diez comunas que
comprenden las provincias de San Felipe y Los
Andes.

El informativo ‘Pu Kulliñ’, que viene del
mapudungún ‘Los animales’, dará a conocer
los distintos grupos que trabajan por los ani-
males; detallará acerca de casos que requie-
ran fondos económicos; educará a la pobla-
ción con respecto a la tenencia y crianza res-
ponsable, el maltrato animal y la legislación
actual.

La plataforma, creada por los hermanos
Alexander y Marianne Weber, comen-
zará su edición este mes de enero, y ya des-
de el próximo mes lo harán en formato físi-
co y digital. El valor del ejemplar mensual
será de 850 pesos y para los interesados,
existirán suscripciones semestrales y men-
suales.

Desde el grupo también explican que el
50% de los beneficios conseguidos, irán di-
rectamente a organizaciones de labor animal,
que trabajen en conjunto con ‘Pu Kulliñ’, ade-
más de casos particulares de mascotas que
tengan un hogar, pero que sus dueños no po-
sean los medios para las intervenciones ne-
cesarias.

Para contactarse con la plataforma y te-
ner mayor información, los interesados pue-
den buscarlos como ‘Pu kulliñ – Los Anima-
les’ en Facebook; @pu_kullin en Instagram;
pukullinchile@gmail.com en su correo elec-
trónico; y número celular, el cual es solo para

Whatsapp, es el +56 9 88268811.
Con respecto a esta nueva iniciativa, uno

de los creadores de ‘Pu Kulliñ’, Alexander We-
ber, explicó que «esta es una publicación
mensual que vamos a lanzar a partir de este
mes, si bien el (formato) físico no va alcan-
zar a salir durante enero, porque ya estamos
en los últimos días, es una publicación men-
sual que se va a vender, va tener un valor
simbólico de 850 pesos, que básicamente va
a servir para ir en ayuda de fundaciones,
organizaciones, o personas que tengan a su
cargo distintos animales y que les cueste fi-
nanciar, ya sea la alimentación, procedi-
mientos médicos, operaciones que salen de
repente, y también para aunar estas orga-
nizaciones.

«Sabemos que hay muchas de este tipo
de asociaciones en el Valle del Aconcagua,
porque esto es para las diez comunas, y no
se comunican entre ellas de repente, enton-
ces nosotros queremos ser una especie de
puente entre todas estas organizaciones, un
puente aparte de social, económico también,
porque los perritos se alimentan con comi-
da y la comida cuesta plata. Los procedi-
mientos en clínicas veterinarias también son
bastante costosos, incluso a niveles de cos-
tos que tienen las intervenciones para per-
sonas; o sea, una consulta con algún proce-
dimiento en una clínica veterinaria no baja
de los 100 mil pesos, incluyendo radiogra-
fías y todo tipo de cosas que se tienen que
hacer, entonces nacemos para esto», sostu-
vo.

Además, explicó las formas de suscrip-
ción a estas nuevas plataformas. Agregó que
«vamos a tener suscripciones semestrales y
suscripciones anuales también. Muchas fun-

daciones con las que ya hemos tenido con-
tacto, nos dicen que hay gente que se com-
promete a dar un aporte mensual, pero que
esos aportes paran en algún momento y eso
no es bueno, porque ellos cuentan mensual-
mente con una proyección destinada a com-
prar alimentación básicamente, entonces lo
que nosotros queremos hacer acá, es que la
gente que se suscriba va a pagar una sola
vez y nosotros nos vamos a encargar de
hacerle llegar esa publicación a sus casas
todos los meses. El que no pueda, también
puede comprarlo mensualmente y vamos a
estar informando periódicamente en qué
lugar se va estar ofreciendo esta publica-
ción».

Finalmente, Weber indicó la importan-
cia de estas iniciativas, ante la gran canti-
dad de animales callejeros en nuestro país.
«En la calle hay en Chile alrededor de tres
millones y medio de perros callejeros y al-
rededor de medio millón de gatos, que no
se notan tanto porque ellos se las arreglan
un poco mejor que los perros, pero tene-
mos alrededor de cuatro millones de ani-
males callejeros; o sea, que no tienen nin-
gún dueño oficial. Sabemos que hay gente
que les deja comida, pero en realidad no
tienen sus vacunas, no tienen nada, no hay
ningún control sobre ellos (…) Hay gente
que tiene iguanas, tiene pajaritos y tam-
bién necesita algún tipo de ayuda, y noso-
tros también podemos acudir a ellos», con-
cluyó.

REZA
Nueve Avemar ías  durante  nueve d ías
seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios
y dos imposibles; al noveno día publica este
aviso y tus deseos se cumplirán aunque no
lo creas.
                                                                                  A.B.
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Tres personas detenidas por robo en una vivienda en Santa María
• Carabinero detuvo a los delincuentes y lo-
gró recuperar las especies sustraídas.-

Estas son las especies recuperadas por Carabineros.

Carabineros de la co-
muna de Santa María de-
tuvo a tres delincuentes,
uno de ellos menor de
edad, por el delito de robo
en lugar habitado.

Los sujetos ingresaron
a un domicilio en calle Al-
mendral y sustrajeron di-
versas especies desde el
domicilio.

Las víctimas lograron
llamar a Carabineros,
quienes concurrieron rápi-
damente al lugar de los he-
chos e iniciaron un patru-
llaje por el sector para dar
con el paradero de los an-
tisociales.

El sargento primero
Hugo Oñederra, de la
tenencia de Carabineros
de Santa María, señaló
que, tras un trabajo por
los alrededores del sec-
tor, se logró dar con el

paradero de los delin-
cuentes, luego que fue-
ran reconocidos por la
víctima.

«Se tomó un procedi-
miento por robo en lugar
habitado en el cual el per-
sonal fue hasta calle Al-
mendral, en el cerro Ye-
vide, en el límite de la co-
muna de Santa María.
Los sujetos estaban al in-
terior del domicilio, al
momento de llegar al lu-
gar la víctima indica a las
personas por sus vesti-
mentas, así como tam-
bién vecinos del sector»,
señaló.

En este sentido, Oñe-
derra agregó que «Cara-
bineros realiza un reco-
rrido por distintos luga-

res del sector, y por calle
Piedra El Molino, al lle-
gar al pasaje 1 encuentra
a tres personas con las
vestimentas sindicadas
por la víctima, a lo cual
se efectúa un control de
identidad investigativo,
cuando en esos momentos
llega la víctima al lugar,
reconociendo las especies
que eran de él, y se pro-
cedió a la detención de
estos sujetos por el delito
de robo en lugar habita-
do».

Asimismo, el Sargen-
to Primero detalló que
uno de los detenidos
mantenía una orden de
detención vigente por el
delito de agresiones gra-
ves, «dos de ellos mayo-

res de edad y uno menor
de edad, a lo cual tam-
bién, uno de ellos mante-
nía una orden de deten-
ción pendiente por el de-
lito de agresiones gra-
ves», indicó.

Gracias al oportuno
llamado a Carabineros y la
rápida respuesta de éstos,

es que personal policial lo-
gró detener a estos tres
delincuentes y recuperar
las especies sustraídas
desde el domicilio. Por or-
den del fiscal de turno, los
sujetos pasaron a control
de detención en el Juzga-
do de Garantía de San Fe-
lipe.

Vehículo de Carabineros se estrella
contra muro en persecución policial

Capitán
Jorge
Guzmán,
Comisa-
rio de
Carabine-
ros de
San
Felipe.

• Efectivos seguían a un motociclista que la-
mentablemente huyó luego que Carabineros
chocara contra pandereta de una empresa.-

Durante la mañana
de este jueves se registró
una persecución policial
en San Felipe luego que
Carabineros se percata-
ra que un hombre con-
ducía una motocicleta
que mantenía encargo
por robo de sus placas
patentes. El sujeto fue
descubierto en el sector

central de la ciudad, por
lo cual se inició el segui-
miento que recorrió va-
rios lugares del sector
poniente.

El capitán Jorge
Guzmán, Comisario de

Carabineros de San Feli-
pe, indicó que el personal
policial no resultó lesio-
nado a raíz de este acci-
dente. «Hubo una perse-
cución en horas de esta
mañana (jueves) a una

motocicleta que se encon-
traba con encargo por
robo de sus placas paten-
tes. Personal del cua-
drante 2 concurre a esta
fiscalización, el conduc-
tor al ver la presencia
policial huye de Carabi-
neros por diferentes arte-
rias».

Tras el trabajo de Ca-
rabineros, el Comisario
sostuvo que la persecución
«finaliza lamentablemen-
te con un accidente de
tránsito, en el cual el con-
ductor del vehículo poli-
cial pierde el control del
móvil e impacta una pan-
dereta de cemento perte-
neciente a una empresa
privada».

Respecto del acciden-
te, y tal como dicta el pro-
tocolo, «por un tema de
transparencia en todos
los procedimientos en

donde Carabineros tenga
algún tipo de daños fisca-
les de estas característi-
cas, se desplaza la SIAT
para generar una pericia
y establecer la responsa-
bilidad del conductor»,
detalló el capitán Guz-
mán.

Del procedimiento en
sí, el sujeto huyó tras el
accidente de Carabine-
ros y no logró ser dete-
nido: «Lamentablemen-
te el procedimiento ter-
minó sin la detención de
esta motocicleta ni de su
conductor, fugándose
del sector. El personal
se encuentra sin lesio-
nes, los daños del vehí-
culo son menores que no
impiden el  funciona-
miento por lo que espe-
ramos recuperarlo lo
antes posible», cerró el
capitán.
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Pablo Heredia empieza a asomarse
como titular en el arco del Uní Uní

Mañana se realizará el
sorteo de la Afava

Pasado el mediodía de este sábado, en un co-
nocido restaurante y centro de eventos ubicado en
la comuna de Putaendo, se realizará el sorteo para
definir los grupos del torneo Afava 2023.

Al cierre de la presente edición de El Tra-
bajo Deportivo, solo faltaba que la Asociación
de Catemu entregara los equipos que la repre-
sentarán en el campeonato de fútbol amateur
más importante de toda la futura región Cordi-
llera.
Los clubes que competirán este año son:

Panquehue: Viña Errázuriz, San Roque, San Luis
de Palomar, Independiente de La Pirca.

Rinconada: Condoroma, José Obrero, Católica.
Putaendo: O’Higgins, América, Inter Sporting.
Santa María: Santa Rosa, Las Cadenas, La Hi-

guera
Rural Llay Llay
Esperanza, Parrales, Enrique Meiggs
Llay Llay: Alcides Vargas, Comercio
Calle Larga: Húsares, La Capilla, Alianza Pata-

gual, Rosa Squella
San Esteban: San Nicolás, Los Chacayes, Santa

Clara
San Felipe: Alberto Pentzke, Mario Inostroza,

Arturo Prat

Pablo Heredia atajando en uno de los amistosos jugados
por el cuadro sanfelipeño.

Algunas de las señales
más potentes y claras que
han dejado los primeros
amistosos de Unión San
Felipe en la Pretemporada,

es que Pablo Heredia
asoma con mayores posi-
bilidades para ser el encar-
gado de custodiar el arco
albirrojo.

El golero trasandino,
que es uno de los jugado-
res con más recorrido en
el actual plantel,  está
consciente de esta situa-
ción; sin embargo, prefie-
re optar por la cautela ya
que, «como siempre
digo, estamos todos en el
‘bolillero’, por ahí jugar
minutos de más, no quie-
re decir absolutamente
nada; por ahora estamos
conociéndonos y traba-
jando muy fuerte», de-
claró.

La experiencia adqui-
rida durante años, trans-
forma al portero como
uno de los jugadores lla-
mados a aportar algo ‘ex-
tra’ a interior de un plan-
tel que se caracteriza por
su juventud. «Considero
que cada uno debe apor-
tar desde su lugar en to-

dos los sentidos para
que el  equipo pueda
competir, por ahora es-
tamos en la búsqueda de
una idea, y lo hacemos
con mucho entusiasmo,
porque el trabajo es in-
tenso y muy rápido»,
agregó.

Pablo Heredia no
duda respecto a que este
año será distinto al ante-
rior, en el cual la fortuna
no estuvo de su lado. «El

año pasado tuve la mala
suerte de fracturarme
antes de iniciar el tor-
neo, y después no tuve
mayor problema en es-
tar tras Darío (Melo),
que hizo una gran cam-
paña, pero siempre bus-
qué mi opción para po-
der jugar. Ahora hay
que trabajar y trabajar
para poder ganarme un
puesto entre los titula-
res», culminó.

El torneo ‘Cordillera’ reúne a clubes de todo el valle de
Aconcagua.

Acción al por mayor prometen los Sénior
y Súper Sénior en la ‘Semana Troyana’

Con la lógica ambición
de replicar el éxito en la
reciente competencia de
Honor, este fin de semana
se llevarán a cabo los en-
frentamientos correspon-
dientes a las series Sénior
y Súper Sénior, en ‘La Se-
mana Troyana’.

La agenda competitiva
no sabrá de pausas para
las próximas 72 horas, en
las cuales se proyectan
partidos de alto impacto,
donde frente a frente esta-
rán parte de las mejores
oncenas Sénior y Súper
Sénior de todo el valle de
Aconcagua.
Programación
Viernes 27

Sub – 35 (Sénior)
20:20 Villa Minera An-

dina – Viña Errázuriz

23:00 Almendral Alto
– Juventud La Troya

Sub -45 (Súper Sénior)
19:00 Almendral Alto

– Alfredo Riesco
21:50 Alberto Pentzke

– Dos Amigos
Sábado 28

Sub - 35 (Sénior)
12:20 Dos Amigos –

Alberto Pentzke

15:00 San Nicolás –
Húsares

Sub - 45 (Súper Sénior)
11:00 Santa Rosa de

Las Cabras – Arturo Prat
13:40 Juventud La

Troya – Juventud El Tár-
taro

El domingo 29 se juga-
rán las semifinales y fina-
les de cada serie.

Esta es la Comisión Organizadora de la ‘Semana Troyana’.
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AMOR: Tómese el tiempo necesario para sa-
nar su alma si es que lamentablemente lo
sentimental no ha estado bien. SALUD: Es
importante que se enfoque en recuperar su
estado de salud. DINERO: Reorganice un
poco su presupuesto mensual. COLOR: Vio-
leta. NÚMERO: 17.

AMOR: Las cosas que ocurrieron en el pasa-
do no se repetirán ya que usted ganó la ex-
periencia de todo lo ocurrido. SALUD: Trate
de tomar las cosas con más calma o su siste-
ma nervioso terminará pagando las conse-
cuencias. DINERO: Cuide más su empleo.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 7.

AMOR: Buscar el amor siempre valdrá la
pena, pero no se debe hacer tanto de rogar.
SALUD: Tómese con seriedad todo que ver
con su condición de salud. DINERO: Evite
facilitar dinero a un tercero o todo terminará
en una discusión y un mal rato. COLOR: Café.
NÚMERO: 11.

AMOR: Complicarse no vale la pena, disfrute
de la situación que se presente y vea si las
cosas se van dando con el correr del tiempo.
SALUD: No deje de cuidarse ya que no sabe
con quienes interactúa. DINERO: El día será
tranquilo, pero no debe descuidar su situación.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 33.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Antes de iniciar cualquier nueva rela-
ción es recomendable que corte definitivamen-
te los vínculos con el pasado. SALUD: Tome
precauciones para evitar el exceso de estrés.
DINERO: Si desea alcanzar sus metas debe
procurar no salirse del camino. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 26.

AMOR: Trate siempre de sacar una lección de
cada cosa que le ocurra, eso le dará mucha ex-
periencia. SALUD: Más control con los proble-
mas de salud que ya pueda tener problemas al
terminar el mes. DINERO: A veces las solucio-
nes a los problemas están en ser capaz de per-
severar. COLOR: Negro. NÚMERO: 6.

AMOR: Lo malo que le haya pasado no pue-
de ser arrastrado hacia el futuro o le costará
mucho volver a ser feliz. SALUD: Ya es hora
de dejar los desarreglos de lado para así cui-
darse a conciencia. DINERO: Busque la for-
ma de fortalecer sus finanzas. COLOR: Cre-
ma. NÚMERO: 20.

AMOR: El verano le irá permitiendo conocer
a personas que pueden dejar una huella pro-
funda en su corazón. SALUD: No desgaste
su salud saliendo a trasnochar tanto, haga ac-
tividades más sanas para su organismo. DI-
NERO: No debe malgastar. COLOR: Turque-
sa. NÚMERO: 8.

AMOR: Hable con esa persona para ver si
tienen posibilidades de estar juntos más ade-
lante, de lo contrario desista y déjelo/a en
paz. SALUD: Tenga cuidado con correr ries-
gos y contagiarse del virus que azota al mun-
do. DINERO: Culmine lo que tenga pendien-
te. COLOR: Granate. NÚMERO: 30.

AMOR: Pensar cada palabra que diga será
lo más importante si es que quiere realmen-
te evitar un enfrentamiento mayor con esa
persona. SALUD: Prevenga los problemas
físicos, no deje de cuidarse en esta tempora-
da. DINERO: No debe desviar su camino.
COLOR: Gris. NÚMERO: 29.

AMOR: Cuidado con que su habilidad de con-
quista sea mal utilizada ya que el destino
puede pasar factura. SALUD: No deje de
hacer deporte, aproveche bien el verano,
pero sin descuidarse. DINERO: Será vital el
estar organizado/a, evite complicaciones pre-
supuestarias. COLOR: Rosado. NÚMERO: 1.

AMOR: Ponerse en el lugar de su pareja le
ayudará a darse cuenta que las cosas para
el/ella no son tan fáciles como para usted.
SALUD: Es un buen momento para hacer
deporte. DINERO: Debe ordenar muy bien
sus gastos, trate de terminar bien el primer
mes del año. COLOR: Verde. NÚMERO: 19.
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Nuevo accidente reflota la falta de señal
telefónica en ruta Putaendo a Cabildo

La ruta a cabildo no sólo tiene problemas de
señal de radio y telefonía, sino además es una
pista bastante peligrosa, con muchas curvas y a
orilla de cerro. (Foto de archivo).

Werner Díaz, ex admi-
nistrador municipal de
Putaendo.

• Ex administrador municipal de Pu-
taendo relata la experiencia de sufrir
un accidente y no tener forma de pe-
dir auxilio.-

Nuevamente vuel-
ve al debate la falta de
señal de telefonía ce-
lular en el trayecto
que une Putaendo
con Cabildo. Esto se
vio nuevamente refle-
jado en un accidente
protagonizado la se-
mana pasada por el ex
administrador muni-
cipal de Putaendo y
profesor universitario
Werner Díaz, por-
que simplemente no
tenía cobertura su ce-
lular para llamar y
pedir auxilio, debien-
do esperar hasta que
alguien pasara y lo
ayudara.

En conversación
con nuestro medio se-
ñaló que él normal-
mente transita desde
San Felipe, Putaendo
hacia Cabildo, La Li-
gua, por el camino in-
terior, «y en el trayec-

to de vuelta desde Ca-
bildo hacia Putaendo,
una piedra de dimen-
siones considerables
cae desde la ladera de
uno de estos cerros
que tienen el corte
muy vertical, y golpea
mi neumático y mi
llanta delantera. Pos-
teriormente a eso, esa
piedra se va hacia
atrás, golpea la llanta
trasera, en lo que me
deja inhabilitado los
dos neumáticos a las
8 de la tarde aproxi-
madamente. Luego
de eso cambio una
rueda, tenía una de
repuesto. Saqué una
para ver si la podía
arreglar, en realidad
la llanta estaba hecha
tira, estaba rota, era
difícil en ese momen-
to. Pero de todas ma-
neras tomé uno de los
neumáticos, me tras-

ladó una familia de
Los Andes que iba por
el lugar después de
mucho rato esperar
que alguien me lleva-
ra, porque no tenía
señal telefónica. Me
llevaron a San Felipe
donde ya pude articu-
lar toda la red de con-
tactos para salir del
lugar e ir a buscar el
vehículo, llegando
más o menos como a
las 12 de la noche a la
casa», dice.

Reconoce que su
situación particular
no fue  tan compleja
«porque no tuve nin-
gún daño personal,
pero sí me llama la
atención que hasta el
día de hoy no poda-

mos contar con una
señal telefónica en la
zona donde se presta
para tener accidentes
de carácter grave y
que no tengan aten-
ción oportuna, o in-
cluso, para temas de
delincuencia, donde
fácilmente puede
ocurrir un hecho de-
lictual y que se conoz-
ca mucho rato des-
pués. Es por eso el lla-
mado a las autorida-
des; yo sé que la
unión ahí puede ha-
cer la fuerza y poder
concretar un camino
que pueda tener una
señal telefónica en
caso de emergencia
se pueda ocupar», fi-
naliza.

Recordar que a co-
mienzos del mes de
octubre del año 2015,
una pequeña de 3
años murió luego que
el vehículo donde via-
jaba volcara y su ma-
dre no pudiera pedir
ayuda inmediata,
pues se trata de un
punto negro, ciego en
materia de comunica-
ciones, donde no exis-
te señal ni de telefonía
ni de radio en una ex-
tensión de 30 kilóme-
tros aproximadamen-
te, con un camino
bastante peligroso,

con muchísimas cur-
vas y a orilla de cerro.
Sin duda, una ‘tor-
menta perfecta’.


